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《舞林大会》之后，金星又选了《妈妈咪呀！》继续她的评委之旅，这一次，与黄舒骏成就了“黄金组
合”，让她异常舒坦。又是评委，又是妈妈，金星还真是名副其实的“妈妈咪呀”！

文 l 毛予倩  任凌珑    图 l 资料

金星 I 有人爱的女人最成功

徐若瑄邂逅美女冠军吴敏霞何姿陈若琳 热聊护肤经
北京时间8月11日，为

表达对中国跳水拼搏精神

的敬意，中国跳水队官方

合作伙伴自然堂携明星奥

运助威团成员徐若瑄在伦

敦奥林匹克公园附近为跳

水队举办了一场小型庆功

午宴。吴敏霞、何姿、陈若

琳3位素颜美女冠军与徐若瑄一见面就热聊护

肤心得，徐若瑄则对中国跳水队的表现赞不绝

口。徐若瑄此番伦敦之行，还亲临男子10米跳台

决赛，为中国选手邱波和林跃加油助威！ 

与冠军零距离，

徐若瑄大赞吴敏霞何姿配合默契完美
吴敏霞、何姿和陈若琳，三位冠军在结束了

上午的队内行程之后，率先来到了餐厅。徐若瑄
一进来就热情地与冠军们打招呼，还提议大家一

起为中国跳水队取得的辉煌成绩举杯庆贺。轻松

的气氛，很快让4个人变成了朋友。“双人赛时，在

空中如果发现动作不一样，可以调整吗？”第一

次见到奥运冠军的徐若瑄，装了一肚子的可爱问

题，一边问吴敏霞、何姿，还一边手舞足蹈地比

划。逗得吴敏霞开心不已，“在空中是不能再做

任何调整了，所以每一对配对的运动员，都是要

经过长时间的磨合，才能养成两个人的默契。另

外，对自己有自信，对队友有信心很重要。”Vivian

听后，大赞两人在赛场上默契十

足，连连为她们这种自信与相互

间的信任而称赞。

热聊护肤经，

陈若琳称赞“徐若瑄姐姐

很亲切”
愉快的庆功宴之后，相当

贴心的徐若瑄拿出了特意准备

的护肤秘籍——来自喜马拉雅5128米的冰川

水。“我们都是女生嘛，所以也都很爱美。刚才

吃饭的时候，我和她们讨论了很多护肤、时尚的

话题。她们告诉我，因为常年在泳池里训练，皮

肤特别容易缺水和敏感。所以我想把我喜欢

的自然堂雪域冰川水推荐给她们，小分子的渗

透力很棒，非常滋润。特有的雪域高原珍稀植

物——雪参、雪莲、雪绒花珍萃能够有效抵抗自

由基，提升肌肤健康活力，可以让她们不管是赛

场上，还是生活中，都漂漂亮亮。” 

为了感谢徐若瑄，奥运冠军们在奥运纪

念T恤上签下了自己的名字作为回赠。陈若琳见

到徐若瑄十分的开心和激动。当有记者问及见

到徐若瑄的感受时，何姿第一个进行“粉丝告

白”，“我以前就一直很喜欢徐若瑄，今天见到了

本人，觉得她和电视上一样漂亮。”而陈若琳则

说，“徐若瑄姐姐是我见过最亲切的明星，和她

说话完全没有拘束觉得好开心。”

一切评判按照自己的兴趣来
生活周刊：一般在评委席上，一个评委负责专业点评，一个评委负责插

科打诨，一个评委负责泪流满面，一般来说，女性评委就是负责哭的那一
个，您在《妈妈咪呀！》里真是负责哭吗？

金星：你认识金老师这么久，你认为我是那种任人摆布的人吗？我不是的！我

完全跟着我的情感走，我该哭的时候哭，我感动的时候，我自然会掉眼泪，我也不

掩饰它，就去擦我的眼角，如果不感动，我干嘛哭呀？我不负责这一方面的。我觉

得我做这么多节目，好就好在节目制作方都知道我的脾气，没有任何人给我下任

务，也没有人敢给我下任务。你要是给我规定情境，我不做了！我按照我自己的兴

趣来，当然，我也知道节目都是有它自己的规则的，所以，我的交流也好、评判也

好，我是有感而发的。

至于评审的分工还是挺清楚的，舒骏老师负责音乐方面，但我也不是一点

儿都不能聊音乐吧，我在这方面也还算懂吧，你说是吧？没吃过猪肉也见过猪跑

嘛！如果我说得不对，舒骏老师可以纠正我的，没问题。但更多的，还是跟女性朋

友聊天，可以问一些两位男评委不好意思问的、难以启齿的问题，大家都了解我的

脾气，我虽然问，但我不会伤害她们的感情。

生活周刊：在《舞林大会》里，方俊老师其实是个很感性，但是不太善言
辞的评委，但《妈妈咪呀！》里，无论是程雷还是黄舒骏都是口才很好的，您
觉得哪一种更自在？

金星：大家都会说多好呀，多省事，你要是碰到个不能讲的，你还得不停给他

把话头找回来，这一说一搭、一说一搭，三个人说起来，热热闹闹，其实挺好的。这是

我头一次跟黄舒骏合作，我觉得挺默契的，他手一动我就知道该干什么了，我一开

口他就知道我要说什么，这种默契是很自然的，他们说“黄金搭档”，哎，我觉得这个

比喻好，我还没听过呢。所以，跟他们一起主持很轻松，没有负担的。

做好自己才是女人正确的态度
生活周刊：参加这个节目的妈妈，有没有让您对现在的家庭有什么新的

认识？
金星：咱们社会为什么单亲家庭那么多，这是社会原因吗？都是男人的原因

吗？女人自己呢？在台上都是妈妈，是一面之词，我相信她们说的都是真话，我

相信任何事物的辩证关系，社会问题是我们在和观众交流中观众自己感悟出来

的，并不是通过一个故事一个妈妈的经历挑出所有的社会问题，量变会产生质

变，多了以后会产生社会问题，而且女人会有自暴自弃的态度，我生了孩子了，我为

你做出那么大牺牲，你要对我一辈子负责，这可能是短暂的需求，但是还要回归于

自己。

生活周刊：那您觉得自己是个“妈妈咪呀”吗？
金星：“妈妈咪呀”是个感叹词，做得好了，就能大声叫一句“妈妈咪

呀”，万一做得不好了，就去掉一个“妈”字，再去掉一个“咪”字，说一声“妈呀”。作

为女人，我觉得自己还行吧，起码和老公出去，老公觉得这个妻子还挺有回头

率，我出去的时候我做节目的时候，儿子也好、女儿也好看我都有种自豪感，他们

知道妈妈辛苦是为了我们。世界上本来就没有完美的女性，完美的女性是人们追

求的目标，有的人在你眼里完美，可能在其他人那里就不完美。我觉得完美的东西

是不存在的，完美是人们追求的东西，我觉得女人只要自尊自重，让旁边的男人爱

你，她就挺完美的，我从来没觉得一个女人事业怎样，她的社会影响力，这都不能

成为衡量女人的完美标准。我觉得孩子爱她老公爱她家里人都爱她，这个女人就

很成功了。

生活周刊：您觉得做女人，正确的态度是什么？
金星：做女人就这样，我觉得这是一个态度，不是说你为人妻为人母就失去

你自己，你自己永远要保持，包括你再恩爱的夫妻也要保持距离，做好自己就可

以，千万不要按照别人来塑造你自己，这是一个很大的误区。世界上有千千万万个

母亲，每个人都是独立成章的故事，都是独立的一个画面，我觉得做好自己就可以

了。

生活周刊：那作为母亲，您平时怎么教育孩子？
金星：放养。顺其自然，兴趣爱好自己选择，我觉得在他们中学之前我让他们

随便，每个父母对起跑线认识不同，我从来就没有设立这个起跑线，我觉得孩子

们童年的快乐是很重要的，基础知识是一个方面，阅历眼界是孩子成长中最重要

的，包括一个家庭给孩子成长中灌输的价值观念。我更不会把我的梦想强加在我

孩子身上。

做任何事都会保护自己
生活周刊：之前采访过一些评委，他们都说做评委可能是考虑到生计的

问题，您有这方面的考虑吗？
金星：没有没有。电视是我的副业，这

么多年，我从去年才刚刚进入电视，以前没

它，我还可以，过得挺好的。我并不是靠电

视生活，所以，我特别坦然，如果哪天谁不

喜欢我了，说把金老师给封了吧，我无所谓

的，一点儿都不影响我的生活，我日子照常

过，太阳照常升起，所以，我这种心态就是

没有压力的，而且我直言不讳。

生活周刊：以前，可能两年才采访
您一次，现在，可能两个月就要采访您
一次，您觉得自己被过度消费了吗？

金星：不会的，我会保护我自己的，现

在你采访我，每一次都是有的放矢的

嘛，聊节目就聊节目，聊话剧就聊话剧，如

果没有的话，那么咱们就不聊，也没什么

可聊的呀。我这个度还是有把握的，我还

是拒绝了很多节目的。《妈妈咪呀！》这个

节目，我是看了韩国版的，所以我觉得挺

好，可以来做一下，第二，这个节目就在家门

口，也不用出去，你说我懒也行，反正在外

省市的节目我就全部推掉了。有的拿价钱

来跟我说事儿，我说了跟价钱没关系，我

不会让你们过度消费我的，咱们细水长

流，而且，我也要给自己补充点营养吧。我

在一个月30天中，给电视的只有5天，只是

这5天，我录了很多，所以有人觉得，哎，金

老师怎么老在电视上，其实其余25天都是

给家里、给舞蹈。

生活周刊：那您现在还经常跳舞吗？
金星：不跳舞了，现在演话剧啊。生活

中我喜欢旅游，带着孩子们去我们去过但是

他们没有去过的地方挺好，让他们有些共同

的经历共同的回忆是特别好的，和孩子们

交流有共同的行动和意识就好了，孩子长大

了赚钱了，你想和孩子旅游孩子还不和你玩

呢。在家我很少看电视，尽量不受干扰。孩子

平时就看看电视剧动画片。


